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КТО НЕ ЗЕВАЛ
ФЕРМАМ - ПОЛНЫЙ ЗАПАС КОРМОВ

ТОТ С СЕНОМ
ВЕСТИ .ИМИ
ИЗ РАЙОНА

Прошла еще одна неделя

у кормозаготовителей совхо-

зов нашего района. Погода
на этот раз оказалась для

них немилостливой, почти

каждый день лили дожди.

На отдельные луга до кон-

ца недели так было и не

въехать. Очень осложнила

погода заготовку сена.

И тем не менее и за про-

шлую неделю в отдельных

хозяйствах прибавка этого
самого ценного вида корма

для крупного рогатого скота

была довольно ощутимой. В
совхозе «Сланцевский», на-

пример, она составила целых

900 тонн, и теперь в сенных

сараях этого хозяйства хра-

нится 2628 тонн этого ду-

шистого грубого корма, что

составляет 69 процентов к

запланированному. 2412 тонн

(54 процента к плану) сена

сумели запасти с начала ле-

та и труженики совхоза «Ро-
дина». Правда, за минувшую

неделю они прибавили толь-

ко 460 тони. А вот тружени-

ки совхоза «Аврора», кото-

рые сильно затянули с нача-

лом сенокоса, за прошлую

неделю сумели урвать у не-

погоды солнечные часы и за-

пасти 785 тони сена, при-

плюсовав их к 560 тоннам,

заготовленным ранее. У них

на 15 июля план по заготов-

ке этого вида корма вы-

полнен на 42 процента. Кро-
ме того, кормозаготовители

этого хозяйства более чем

на 50 процентов выполнили

план по заготовке витамин-

ных гранул. На столько же

выполнили его и труженики

совхоза «Родина».
Хуже по-прежнему обсто-

ят дела в совхозах «Старо-

польский» и «Осьминский»:
в первом за неделю запасе-

но 200 тонн сена, во втором

— 232 тонны, а с начдла се-

зона заготовлено сена к пла-

ну 40 и 25 процентов соот-

ветственно. И ни понять, ни

объяснить такое положение

дел ничем иным, как собст-
венными просчетами, нельзя,

что, кстати, признают и сами

организаторы этой ответст-

веннейшей на сегодня кампа-

нии. Понять же этого нель-

зя потому, что на пятки этой
страде уже наступает дру-

гая, уборочная. Вот-вот по-

спеют семенники многолет-

них трав, а вслед за ними и

озимая рожь. Как же тогда

станут управляться земле-

дельцы этих хозяйств, если

уже сегодня они ссылаются

на нехватку техники и лю-

дей? А. БЕДОВА.

СВЕДЕНИЯ
о заготовке кормов в совхозах района

на 15 июля 1991 года

(По данным ГИВС)
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«Родина» 1768 1321 2412 1550 296 3241

«Сланцевский» 1544 933 2628 1130 — 2644

«Аврора» 754 540 1245 — 294 1994

«Осьминский» . 533 541 1185 — — 1433

«Старопольский» 492 1021 1107 — — 1944

По району: 5088 ~4356 8577 ~ 2680~ 560 11256

ХОЗЯЙС ТВОВА ТЬ ЭФ ФЕН ТИВНО

Дорога предпринимательству открыта
События стремительны,

как никогда. Ежемесячно
рождаются н умирают За-
коны, ежегодно — формы
собственности. Помню, как

нам когда-то запрещали на-

зывать дома частными, мы

обходились словом «индиви-

дуальные». Теперь же слово

частная относительно собст-
венности граждан произно-

сится с достоинством, с на-

деждой на будущее, сильно

отличающееся от настояще-

го, печального и трудного.

О новых формах предпри-

нимательства, сферах дея-

тельности дерзнувших взять-

ся за новое дело людей мы

попросили рассказать заме-

стителя председателя гор-

исполкома, председателя

плановой комиссии Г. М.
ДИМЧИНУ.

— На сегодняшний день су-

ществует несколько форм пред-

принимательства. Регулируется
оно следующими законами:

«Законом о кооперации в

СССР», «Законом о предпри-

ятиях и предпринимательской
деятельности РСФСР» и «За-
коном об общих началах пред-

принимательства граждан

СССР». Есть еще Закон «Об
аренде и арендных отношениях

в СССР». Аренда, я считаю,

один из наиболее прйемлемых
вариантов разгосударствления

собственности.

Сегодня в районе действуют
44 кооператива. Было зареги-

стрировано всего 97, начиная с

87 года 53 кооператива либо
закрылись сами, либо были
ликвидированы решением ис-

полкома за различные наруше-
ния или бездеятельность.
Есть и сейчас 8 — 9 кооперати-

вов, которые числятся, но не
работают. С выходом Закона
РСФСР «О предприятиях и

предпринимательской деятель-

ности» был отменен целый ряд
положений закона «О коопера-

ции в СССР». В соответст-

вии .с ним предприятие можно

ликвидировать только по реше-

нию суда или по решению са-

мих учредителей. Мы не мо-

жем просто так закрыть коопе-

ратив.

А раньше исполком рассмат-
ривал вопрос, выносилось пре-

дупреждение, давали опреде-

ленный срок, если по истечении

его деятельность кооператива

противоречила Закону о коопе-

рации или какой-то части ре-
шения исполкома, то принима-

лось окончательное решение по

ликвидации, создавалась лик-

видационная комиссия. Надо
сказать, что закрытие предприя-

тий — дело сложное. Очень
серьезное. До недавнего вре-

мени действовал " Закон
еще 1927 года. Ведь за

многие десятилетия во всем Со-
юзе ликвидировалось каких-

нибудь два - три предприятия.

Редко он применялся, и нам

было сложно действовать.

— Галина Максимовна, в

связи с этим многие горожане

интересуются, вернули ли день-

ги государству прогоревшие

кооперативы?

— Ликвидационная комиссия

с тем и создавалась, чтобы ре-

шать проблемы, связанные с

долгами, отношениями с креди-

торами, возмещением ущерба,
причиненного гражданам. И ес-

ли у кооператива было доста-

точно средств, чтобы рассчи-

таться, проблема снималась. Но
как правило, наши кооперати-

вы, которые мы закрывали,

являлись банкротами.

Нам очень недостает Закона

о банкротстве, одного из глав-

ных рыночных законов. Хотя

Закон о кооперации был очень

прогрессивным для 1 987 года,

тем не менее он не регулиро-

вал такой вопрос, как возмеще-

ние долгов. Всем своим иму-

ществом кооператив отвечал

за долги, но если имущества

нет? Что дальше? Ответст-

венность членов кооператива ие

наступала. В 1989 .году было
принято дополнение, по которо-

му все члены кооператива нес-

ли ответственность собствен-
ным имуществом по долгам коо-

ператива и в тех размерах, ко-

торые установятся Уставом, но

не менее годового дохода, по-

лученного в кооперативе. Есть
примеры, когда члены коопера-

тива в течение всего года не

получали доходов вообще, ра-

ботали без зарплаты. А могли

и подпольно работать, скрывая

доходы.

Мы убедились в том, что все

Законы пишутся для честных

людей.

Нужно четко знать, кто объ-
являет предприятие банкротом.
Какая ответственность наступа-

ет в результате? Как быть, ес-

ли у предприятия не оказалось

имущества?
В течение 1990 — 91 годов

мы зарегистрировали 38 пред-

приятий, например, завод «По-
лимер» как государственное

предприятие, арендное предпри-

ятие — хлебокомбинат, трест

№ 63 с его структурными под-

разделениями, каждое из кото-

рых является самостоятельным,
сланцевскую дирекцию киносе-

ти. Наиболее распространен-

ные формы — создание инди-

видуального частного предприя-

тия и товарищества с ограни-

ченной ответственностью. Есть
еще и муниципальное предприя-

тие. есть акционерное обще-
ство открытого типа и акцио-

нерное общество закрытого ти-

па.

Наиболее удобной формой

считаю товарищество с ограни-

ченной ответственностью, оно

может быть смешанным по фор-

ме собственности, так как уч-

редителем может выступить и

государственное учреждение, и

частное лицо. Кто угодно.

Индивидуальное частное пред-

приятие может создать любой

гражданин, выступив как юри-

дическое лицо, и осуществлять

предпринимательскую деятель-

ность с применением наемного

труда. Очень многие обраща-
ются, у людей есть потребность
выразить себя, попытаться

улучшить жизнь таким спосо-

бом...
— Мне кажется, сейчас за

дело берутся люди, которые

уже взвесили свои способно-
сти...

— Я далека от мысли, что

люди в этих случаях радеют о

государственных интересах. Но
это естественно, это психология

человека такая. Я вижу, что

есть в этих новшествах нега-

тивные моменты. Происходит
перекачка государственных
средств, этот вопрос сегодня

законодательством не урегули-

рован тоже. А главное, законы

не всеми соблюдаются. Да и

частнику сегодня в сложивших-

ся условиях исключительно

трудно работать честно.

Кроме Закона существуют
различные подзаконные доку-

менты, реальность. Равенство
всех форм собственности пока

только провозглашено. Это
только декларация и более ни-

чего.

Хотя ситуация меняется,

между 1987 и 1991 годом —

масса перемен. И на некоторых

предприятиях предпочитают

иметь дело скорее с частником,

чем с государственными пред-

ставителями. Правда, и здесь,

и в этом есть своя теневая сто-

рона вопроса, про которую сей-
час говорить не хочется.

Но я пожалуй, согласна с ва-

ми, что теперь за собственное
процветание берутся люди, ко-

торые в себе чувствуют какой-
то потенциал, не просто мечта-

тели. Во-первых, и законодатель-

ство более свободно, во-вто-

рых, уже набиты шишки.

— Галина Максимовна, нель-

зя ли привести примеры? Я тут

сличаем встретила владельца

собственной большегрузной ма-

шины «КамАЗ»...

— Это еще один из аспектов

предпринимательской деятель-

ности, без образования юриди-

ческого лица. С выходом За-
кона об основах предпринима-

тельства граждан СССР отме-

нен Закон об индивидуальной
трудовой деятельности. Полно-
стью отменен. А там была мас-

са ограничений, например, при-

сутствовал такой момент, что

индивидуальной трудовой дея-

тельностью мог заниматься

гражданин в свободное от рабо-
ты время. Если он не пенси-

онер, не домохозяйка, не сту-

дент, не учащийся, он должен

был быть занят в общественном
производстве. Но теперь вышел

Закон о занятости, тоже полу-

рьшочный, поскольку он регули-

рует занятость и вопросы, свя-

занные с безработными. Теперь
индивидуальщики могут полно-

стью посвятить себя предприни-

мательству, единственное, чего

не могут, — нанимать работни-
ков.

— А трудовой стаж?

— Трудовой стаж многим ну-

жен в основном для того, чтобы
иметь пенсионное обеспечение.
Но для этого теперь нужен не

стаж, а отчисления в фонд со-

циального страхования. Если ин-

дивидуал отчисляет, он будет
иметь, право на пенсию по до-

стижении этого возраста.

А примеров можно привести

немало. У нас создано одно му-

ниципальное предприятие, депу-

тат горсовета захотел заняться

лесоустройством на территории

района, но пока результатов,

прямо скажем, нет. Лес в го-

родской черте давно без хозяи-

на, чтобы вырубить сухое дере-

во на территории города, нужно

иметь право это сделать. Но
мы все же надеемся, что дело

примет положительный оборот,
вд к нак в области создается

также муниципальная служба
управления лесами, и это дело

недалекого будущего.

(Окончание на 2-й стр.}
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Дорога предпринимательству открыта
(Начало на 1-й стр.).

У нас в районе десять това-
риществ с ограниченной ответ-
ственностью, есть и на базе ча-
стной собственности, есть това-
рищества, где учредителем вы-
ступают только предприятия,
есть смешанные, когда учреди-
телями выступают как предпри-
ятия, так и частные лица.
Основное; для чего созда-
ются сейчас предприятия,
прежде всего сделать те работы,
-в которых остро нуждается об-
щество. И не потому, что они
такие патриоты, просто рынок
сбыта неограниченный.

Исполком же исходит из по-
зиций процветания города. А
для этого мало обещать, нужно
на деле развивать его, и прежде
всего развивать производства,
иначе все в городе придет в
упадок, Разве не на благо соз-
дается в Демешкино товарище-
ство с ограниченной ответст-
венностью по производству
древесно - стружечных плит!
Учредителями выступают моло-
дежный центр «Астрон», лесо-
комбииат и одно из московских
предприятий, поставляющих
оборудование. Город же бу-
дет иметь доходы в бюджет с

налогов.

В основном мы зарегистриро-
вали предпринимательство по

строительству, по выпуску това-

ров народного потребления и

торговле.

— Торговле? Помнится, бы-
ли какие-то ограничения с тор-

гово - закупочными кооперати-

вами?
— Это наиболее выгодная',

хотя весьма и весьма трудная

деятельность. Запрещение, вы-

несенное ранее по торгово-за
купонной деятельности, остает-

ся, до сих пор никто не отме-

нил. Вместе с тем Закон о

предпринимательстве разреши

ет заниматься любой деятельно-
стью, не запрещенной законода-

тельством, а запрещено лишь

производство винно-водочных

изделий, оружия, изделий из
драгоценных металлов, изготов-

ление денег, орденов и меда-

лей и т. п.

— А что это за киоск, кото-

рый торгует иногда у «Детско-
го мира»? Цены большие, но то-

вар уходит...

— Это киоск частного пред-

приятия «Плюсса», основная

цель которого— торговля и про-
изводство товаров народного

потребления. Частному предпри-

ятию разрешена торгово - за-

купочная деятельность, и
«Плюсса» имеет право торго-

вать. Да и что плохого в тем,

что рынок будет более насы-

щен товарами?
— Галина Максимовна, с ка-

кими идеями могут прийти к

вам люди?
— С любыми. Мы никого не

отвергаем. Исполком здесь сам

в жестких законодательных

рамках, мы не имеем права от-
казать.

— Даже если идея бредовая?
— Единственное, чтобы она

не противоречила Закону. А
бывают и абсурдные предложе-

ния. Товарищ хотел заняться

частным извозом, а права води-

тельские у него изъяты. Одна
женщина хотела зарегистриро-

вать гадание.

— Вы отказали?
— Нет. Ответила: «Гадайте

на здоровье». Мы же не можем

это зарегистрировать. А осталь-

ное— дело налоговой инспекции.

Но вряд ли гадалка много на

этом заработала бы. Ведь мини-

мум, не облагаемый налогами, —

210 рублей. «Вы регистриру-
ете всех воров», — предъяв-

ляют нам претензии обыватели,
и каждый раз нужно объяс-

нять, что мы не можем никому
отказать по нашей прихоти.

— И это достижение. Я так

думаю. А вы?

— Конечно, хотя город не-

большой. мы многих знаем и
нам бы иногда не хотелось при-
нять это предприятие, так как
мы уже знаем, с ним могут быть
трения. Предположим, мы не

совсем доверяем этим людям
чисто по-человечески, обраща-
ются не состоявшиеся коопера-
торы. Но отказать не можем.

Мне очень горько, что ка
глазах разрушается старая ис-

пытанная форма государствен-

ной собственности при том, что
новое создаваемое не может в

полной мере заменить пока раз-

рушаемое.

— А Вы-то, Галина Макси-
мовна, за частную собствен-
ность или как?

— Она обязательно нужна.

Но у нас это настолько стреми-
тельно и с такими колоссальны-

ми потрясениями для народа
происходит! До сих пор наше

население не в полной мере

ощутило на себе рост цен, у ко-
го-то запасы остались, кто-то

одет, обут на много лет вперед.

В ближайшее время общество
разделится на два антагонисти-

ческих лагеря, бедных и бога-
тых. Да, пусть богатые богате-
ют, но очень много времени
пройдет, пока бедные подни-

мутся на уровень достойного
человека существования. К со-

жалению, п богатства нажить у

нас, не нарушая законов, не-

возможно. Нажить деньги в

нашем обществе не такая уж

проблема, еще есть, что воро-
вать и у кого.

— Как сказал Остап Бендер,
деньги лежат повсюду, надо

только уметь их взять...

— Сегодня в условиях то-

тального дефицита, когда рас-

тут и будут расти цены, делать

деньги не сложно тем, кто это

умеет. У нас же сейчас боль-
шинство бедных. Предпринима-

тельство — это ведь еще и чер-
та характера. Она связана с
риском. Хотя Законы таковы,

что риск получается минималь-
ный. Дорога предприниматель-

ству открыта.

Интервью взяла

Н. ТОМС.

О . ЧЕРЕДНОЕ заседание экс-
пертного совета при горис-

полкоме по регистрации пред-
принимательской деятельности
началось с вопроса о совхозе

«Родина».
— В соответствии с решени-

ем конференции трудового кол-
лектива от 23 марта просим
совхоз «Родина» преобразовать
в предприятие с коллективно-
долевой собственностью с пере-
дачей земли, — обращается к
членам совета директор совхоза

В. А. Антонов.
Он объясняет необходимость

такого шага: приобщить челове-
ка к средствам производства,
покончить с поденщиной, дать
людям работать на себя и, ко-
нечно, поднять заработка!. Кол-
лектив предполагает в течение

нескольких лет выкупить ос-

новные фонды и затем стать
полным хозяином. Наверное,
привлекает многих и возмож-

ность впоследствии выйти из

предприятия, забрать свой пай.
Принципиальных возражений

члены совета не высказывают,
уточняются некоторые детали.

Впереди еще согласования во

многих инстанциях, включая

Министерство сельского хозяй
ства РСФСР. В республике,
да и в области по этому пути

пошли многие совхозы.
— Мы идем к договорным от-

ношениям между Советами и

предприятиями, — говорит пред-

седатель экспертного совета

Г. М. Димчина. — По этим до-

говорам будет определено,

сколько продукция и по какой
цене поставит в наши магази-

ны сельскохозяйственное пред-

приятие. В принципе я за такую

экономическую политику, кото-

рая позволяет обходиться без
постоянного административного

принуждения.
В этот день были рассмотре-

ны и три заявки на создание то-

варищества с ограниченной от-

Проверка на деловитость
ветственностью. Одно из них,
под названием «Инженер», пред-

ставлял исполнительный дирек-
тор В. С. Морозов. Его учре-

дителями выступают Ji ПО «Ле-
иинградсланец», лесокомбинат и

Сланцевский горисполком. Как
предполагается, товарищество

будет вести проектно - строи-

тельную и проектно - изыска-

тельскую деятельность. Как ска-
зал В. С. Морозов, в перспекти-

ве — и создание подросткового
спортивного клуба.

За регистрацию подобных
предприятий полагается госпош-

лина в размере до 2 тысяч руб-
лей. Ее назначает экспертный
совет и, как правило, — по

высшей ставке. Что делать,

тощий городской бюджет по-

стоянно требует пополнения.
Не раз возникали на заседа-

нии ожесточенные споры между

членами совета. В него всходят
руководители различных служб:
налоговой инспекции, горфинот-
дела, банка, центра трудовой
занятости. Именно с ними при-

дется в будущем чаще всего
решать свои проблемы будуще-
му предпринимателю. Но проб-
лемы возникают уже сейчас,
даже на стадии регистрации. От
строчки в принимаемом уставе

будут зависеть размеры буду-
щих платежей и, что уж гово-

рить, каждая сторона стремится

к наиболее выгодным условиям
для себя. К общему знамена-

телю стремится привести всех

управляющий делами гориспол-

кома А. И. Гилев, хотя и ему

как будто порой не по душе

принимаемые решения. Но ни-

чего не попишешь, закон есть

закон, хоть и меняются эти за-

коны у нас в последнее время

слишком часто.

Прямо сказать, не самое до-

брожелательное отношение по-

чувствовали к себе со стороны
совета члены нарождающегося

товарищества с ограниченной
ответственностью «Мастер».
Учредителями выступают пять

человек, один из них В. М.
Зверев — председатель коопера-
тива «Вертикаль», другой —

начальник Северо - Западного
СМСУ треста «Севзапметал-
лургмонтаж» И. И. Голенко.
Список предполагаемых видов

деятельности вновь очень ши-

рок (почти все новые предпри-

ниматели вносят в свои уставы

чуть ли не все, что разрешено,

перестраховываются), но основ-

ной, как выясняется, — строи-

тельно - монтажные работы.
Уставной фонд — 15 тысяч

рублей, на которые, по словам

учредителей, они будут приоб-
ретать основные фонды.

— Меня смущает то, что на

территории СМСУ будет суще-

ствовать частное предприятие и

фактически заниматься теми Hie

видами деятельности, — гово-

рит Г. М. Димчина.
Случай, действительно, ще-

котливый. И. И. Голенко, полу-

чается, сам у себя будет арен-

довать помещения, сам себе про-

даст кое-какое оборудование и,

надо думать, не по самой доро-

гой цене. Не в пользу руково-

дителя и тот факт, что 47 заяв-

лений об уходе подали работни-
ки Северо - Западного СМСУ
треста «Севзапметаллургмон-
таж».

— Законодательством пока

не урегулирован этот вопрос,

— заключает Г. М. Димчина, —

и сейчас у нас нет оснований

отказать в регистрации данному
товариществу. Впрочем, оконча-

тельное решение за исполкомом.
С интересной идеей произво-

дить шлакоблоки с использова-
нием отходов производства при-

шли на заседание совета учре-
дители нового товарищества с

ограниченной ответственностью

«Стройпрогресс». «Сланцыаг-
родорстрой» представляет его

начальник Ю. А. Гнатенно.
Вместе с ним пришел В. Н.
Антонов, также выступающий в

роли учредителя. Вместе с

Ю. Ф. Шарафутдиновым (он
не присутствовал на заседании)
они вносят 60 процентов устав-

ного фонда. Пока у них все

как будто гладко: помещение в

аренду сдаст «Агродорстрой»,
опробованная технология произ-

водства имеется, все согласо-

вано с санэпидстанцией и коми

тетом охраны природы. После
реконструкции помещения где-то

через два месяца планируется

начать выпуск самих шлакобло-
ков.

— Вам нельзя будет зани-

маться их реализацией без за-

ключения Госстандарта, — на-

поминает А. И. Гилев.
Сделал заявку нач регистра-

цию индивидуального частного

предприятия «Импульс» А. Ю.
Зайченко. Он также планирует

вести производство и реализа-

цию стройматериалов. Перспек-
тивы у него очень заманчивые:

тротуарная плитка, бордюрный
камень и прочие необходимые
вещи. Однако члены совета не

скрывали своих сомнений в ус-

пехе, ведь начинает свое дело

новый предприниматель всего с

тысячи рублей, половина из ко-

торых уйдет на регистрацион-

ный взнос. А. Ю. Зайченко за-
говорил было о банковской ссу-
де, но в ответ управляющая от-
делением Промстройбанка Н. В.
Игрунова лишь разводит руками

— средств на это нет.
Своей очереди терпеливо до-

жидались еще несколько буду-
щих предпринимателей. У них
запросы поскромнее: они хотят
зарегистрировать частные, пред-
приятия без образования юри-
дического лица. Звукозапись,
изготовление сувениров из де-
рева и гипса — эти виды деятель-
ности не вызывают вопросов у

членов комиссии. Раньше по за-
коагу об индивидуальной трудо-
вой деятельности полагалось

купить патент, а сейчас... ни-
чего. Этот закон отменен. Да-
же за регистрацию платить на- _

нужно. Налоги уплачиваются0 т '
по итогам года, а учет и конт-
роль собственных доходов пола-
гается вести самому «частни-
ку». Предприниматели тоже

удивлены таким либеральным
отношением.

Сомнительной показалась

лишь идея Е. А. Сорвиной, ко-

торая заявила о своем намере-
нии изготовлять «наборы для
обивки дверей». Но пришлось

удовлетвориться ее не вполне

внятными объяснениями. Закон-
ных поводов для «придирок»

нет.
Впрочем, последнее слово во

всех случаях скажет исполком.
Нечего и говорить, что чувст-

вовали себя члены совета по-

рой не самым приятным обра-
зом. Действительно, мало что

зависит сейчас от местной вла-

сти. Принятые законы в основ-

ном защищают лишь предприни-

мателя, сняты все ограничения
для тех, кто желает заняться

частным предпринимательством.

Так что — ловите миг удачи,

неизвестно, какие законы при-

дут следом.

С. ШИШКИНА.

3 Е С Т И —  

ИЗ 0БЛС0ВЕ7 А ЗЕМЛИ ДЛЯ НЕМЕЦКИХ ПОСЕЛЕНИИ
Восстановить историческую справедливость по

отношению к немцам, репрессированным в годы

войны, к потомкам тех, кто поселился на террито-
рии нынешней Ленинградской области в 18 и 19
веках, призвано поручение, данное правительством

России исполкому Лешгнградского областного Со-
вета народных депутатов. На заседании президиу-
ма этого органа власти был рассмотрен ход ра-
боты по созданию немецких поселений.

Ряд организационных шагов, пройденных специ-
альной комиссией под руководством первого заме-
стителя председателя облисполкома В. А. Зубкова,
внушает оптимизм — создано малое государственное
предприятие «Этнос», главной целью которого ста-

I нет отвод земель для компактных немецких поселе-
ний, формируется товарищество с ограниченной от-

ветственностью «Ленагроком», которое будет стро-

ить будущие деревни и современные агропромыш-

ленные комплексы. Все эти проблемы рассматри-

вались в постоянной комиссии областного Совета по

национальным вопросам.

Однако дело продвигается медленно, и до сих

пор остаются открытыми самые важные вопросы:

где будут организованы будущие поселки, сколько

же всего семей в них разместятся, кто и как осу-

ществит финансирование проекта. Необходимо по-

знакомиться и с мнением местного населения, без
которого не обойтись при создании территориальных

комплексных программ. Тем более, что со сторо-

ны некоторых местных Советов, как отмечалось на

заседании, встречается непонимание замысла.

Президиум установил следующие временные ве-

хи для решения этого непростого вопроса: в срок до
15 августа исполкомам Бокситогорского. Кировско-
го, Подпорожского и Тооненского Советов предло-
жено с учетом мнения местного населения опреде-

лить места для немецких деревень с выделением
земельных участков размером 2—3 тысячи гекта-

ров в каждом районе. Институт «Ленагропромтех-
проект», комитет по земельной реформе и земель-

ным ресурсам должны до 1 марта будущего года
разработать технико - экономическое обоснование
по выделению земель для организации 3 — 4 не-

мецких поселений на территории области. Тот же

комитет обязан до 15 сентября текущего года раз-

работать комплексную программу по созданию но-

вых сел. А. МАЖОРОВ,
корр. ЛенТАСС.
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ДРУГ ДЕТСТВА
(Начало в № 135) Виктор оттолкнул лодку, — Давно ты Витька поли-

прыгнул в нос, прошел к кор- ваешь?
Дядька перегнулся через ме, взял шест-пропешку. Ми- — Недавно. Да все равно

борт, достал одного из алексе- путы за две — три он выбрался козел он. Сказал бы сразу, что

евских чирят, взял за прогнув- па глубокое место, где не бы- не вернется, я б и не дергался,

шийся даже от столь малого ло водорослей, завел мотор и Знал бы, что под лес на «На-
веса птахи клюв и сказал с вскоре скрылся за дальним мы- занке» втрсем не протолкаться,

тоской: сом. так уже надумал бы, кудапри-

— Молодой.. Эх, мне бы хоть После обе Д а Павла размори- строиться...
одного такого привезти.. л0 - Сказалось вдобавок и то, — А чего думать? Где ут-

— Ничего и вам когда-ни- чт0 наконец прекратилось то ром стояли, туда и поедем. Ес-
будь повезет   хмуро бурк- не Р вное напряженное состоя- ли утка есть, она сегодня вез-
нул Алексеев ние ’ в котором он жил послед- де полетит, а если ее нет, ме-

К пчиннпппатн 'окончательно НЮю нелелю - 0н забрался в сто угадать трудно. Высадите
тзошелся тума омвалнаись лодку ' Р азостлал матрац не на- меня на сплавину, сами где-
впоТ гоюизонта тучи ^ вьшляну- дувая ' П Р НСТ Р 0НЛ пол Г0Л0В У нибудь поблизости встанете,вдоль го/ризонта тучи, выгля у спа сательныи жилет, лег, с на- Уж хоть по разу, да выстре-

ло солнце. Ковалев ободрал слаждением потянулся и за- лим. Не за мяссм и ехали, а

пару уток по штуке с лод- к р ыл глаза . Уснул почти сра- душу отвести.

ни — научил один приятель- ^ б лаг0 лодку, будто колы- Слушай ты алЕентист

н о г о ° щ и п а н ь я Д перье в опустил бель ' мягк0 покачивалн набе ’ седьмого дня!' Встать найдем
в котелок Сидорыч уже начи- гающие от болъшо ™ плеса вол- где, да все равно противно, что
стил картошку, лук, пригото- 11Ь1 ' ' однокашник твой, Друг детства
вил лавровый лист и перец. Проснулся он от забористо- так называемый, тебя же нсме-
Начиналось священнодействие го - собранного в несколько нял на пузырек.
— варка первого в сезоне шу- этажей ругательства: Сидорыч — В се р ав но не шуми. Сам
люма — супа из утятины по складывал его на голову Алек- же , всех учишь не выходить из

рецепту того же охотоведа, сеева. Павлу стало ясно: того се д я п0 поводу обстоятельств,

Рядом с банкой с солью Сидо- et 4 e иет - Он взглянул на часы которых не сможешь изменить,

рыч поставил фляжку. По гну- — было без четверти семь — р аз сейчас изменить ничего не-

той нержавейке на внешней и даже не удивился, что про- Л ь> 3 я, давай лучше чайку спо-

стенке бодро вышагивал боро- спал больше четырех часов, койно попьем да в термос на-

датый мужичок с ружьем. Алек" Вылез из лодки, прошел к ко- ЛЬ ем, чтоб по утрянке горяче-

сеев покосился на фляжку, стру. го хлебнуть,
сглотнул слюну. Сидорыч по- —- ^ аю хочешь? — спросил — Уже и попили, и налили,

нял этот недвусмысленный на- его Юра. п0ка ты дрых. Хлебай, да по-

мек, но был непреклонен: — Давай, только покрепче, ехали на место, пока кого ту-

— Только под шулюм. Павел отхлебнул горькова- да не занесло.
— Ну ладно. Тогда я поле- тый, почти черный настой, по-

тел. А то время идет... вернулся к Сидорычу: (Окончание на 4-й стр.)

День бантиков — это здорово!
Больше всего за всю смену мне понравился «День бан-

тиков». Весь день все должны были ходить в бантиках,
даже мальчики и мужчины. У кого не было бантика, у того

забирали фант. Фант — это любая, но необходимая вещь.

Вечером фант разыгрывали. И чтобы забрать свою вещь,

каждый должен был что-то по заявке исполнить — песню,

стих, танец...

Еще у нас был день кооператора. Ребята организовали

кооперативы, а вместо денег были «боны». На вечернем

аукционе продавали разные сладости.

Оля ТИМОХИНА.

„Мне очень понравилось..."
В начале первой лагерной смены погода нас не балова-

ла. Но, как известно, у природы нет плохой погоды. Мы
не унывали. И как только кончился дождь и выглянуло сол-

нышко, нам разрешили первый раз залезть в воду.

Воспитатели нам попались хорошие. Не знаю, как в дру-

гих отрядах, но у нас, в первом, были очень веселые, доб-

рые. Галина Анатольевна Васильева, Алла Вячеславовна
Сорокина и Ирина Ивановна Николаева.

В лагере каждый день' проходили праздники, игры и ве-

селые конкурсы. Много купались и загорали. В таких играх,

как «Поле чудес» и «Эрудит», участие могли принимать все

кто хочет. Много было конкурсов. Самые интересные «Ры-
царский турнир» и «Мисс «Салют-91». Смена пролетела

интересно и быстро. Не знаю, как другим, а мне очень по-

нравилось.

Лена СОРОКИНА.

Братец Иванушка в „Спруте— 102“
В лагере особенно нам понравился день театра. Всем

отрядам дано было задание инсценировать сказку «Сестрица
Аленушка и братец Иванушка» в постановке разных студий.
Нашему отряду выпал жребий «Италияфильм».

Первую половину дня мы разрабатывали сценарий. Дей-
ствующими лицами у нас были комиссар Катани и мафия,
а героями кинобоевика «Спрут-102» остались сестрица

Аленушка и братец Иванушка.
/Вечером после ужина в клубе проходил конкурс актер-

ского мастерства. Марина ДМИТРИЕВА,
Олеся ПОЛЕВАЯ.

В краю

беззаботном
□

Фоторепортаж и письма

из пионерского лагеря

„Салют"
Эти снимки сделаны в пионерском лаге-

ре «Салют» в конце первой смены. Когда мы

приехали в начале второй, увидели немало

знакомых лиц. Ребята с удовольствием ос-

тались еще на одну смену. Не только пото-

му, что отдыхать лучше вдали от городской
суеты, на берегу чудесного озера, но и по-

тому, чго здесь каждый день свершается мас-

са интересного.

Когда работники кооперации отмечали

свой профессиональный праздник, в лагере
вовсю кипела кооперативная деятельность.
Предприимчивых людей набралось немало.

Ира Полторанина и Оля Захарова открыли
салон-парикмахерскую, мальчишки предлага-

ли мини-круизы на лодке по речке. За все ус-

луги платили «бонами».
Роман Влетов организовал катание на ав-

тобусе.
— Мы подошли к Архипычу (это шофер

автобуса) и предложили ему пять процентов
от дохода. Он нам сказал: «Мне не надо пять

процентов. Мне надо добавку к обеду». Нор-
мально. Мы согласились.

— А добавку ему теперь со своих порций
даете?

— Нет! Он сам берет.
Этот кооператив был самым прибыльным.
У Леши Ершова и Сережи Боровицкого

кооператив был экзотический: «Восточ-
ная кухня». Мальчишки наловили в реке ра-

ков, сварили их. Продукция розошлась мгно-

венно.

Но, пожалуй, самым предприимчивым в ми-

ре бизнеса проявил себя Женя Плетцер. Он
«делал боны», как сказали ребята, из ничего.

Когда по телевизору началась передача

диснеевских мультфильмов, он дал объявле-
ние через кооператив радио - рекламы, что

открывается видеосалон. Равнодушных к при-

ключениям утят и спасателей не нашлось. По-

о 1 viiij люп/1 оирис/е/ 1 сь*. 1 i)viuu</jc/, да/идог о

посетителя видеосалона он брал по 25 «бонов».
Увлекались кооперативной деятельностью

многие. На рынке можно было купить по-

лезные вещи. Например, ожерелье из бересты,
кулончики из папоротника в подарок маме

или разделочную доску.

День прошел оживленно и весело. Случа-
ев рэкета зарегистрировано не было.

Самым интересным и необычным меропри-

ятием ребята считают «Королевскую ночь».

Мы спросили: «Почему королевская»? Нам
ответили: «Потому что можно было делать

все, что хочется».

План «Королевской ночи» составляли са-

ми ребята. Здесь "было все: и танцы, и кос-

тер, и игры. Было интересно даже

потому, что можно было не спать всю ночь.

А что может быть в лагере загадочнее бессон-
ной ночи?

— На вторую смену уже придумали что-

нибудь интересное?
— День непослушания!
— Значит, будете вредничать? А кто ока-

жется самым непослушным, тому что?
— Дадим банку сгущенки!
Фантазии у ребят море. И первые им по-

мощники в этом воспитатели. Главным ка-

чеством, за что они любят Галину Анатольев-
ну Васильеву, ребята назвали чувство юмора.

Н. СТЕПАНЕНКО.

Нашла друзей
В пионерском лагере «Салют» я

нашла много друзей. Было инте-

ресно, проводились разные меро-

приятия. Была игра «Поле чу-

дес». Все, как в настоящей. Вы-
давались призы, конечно, не очень

дорогие, была супер - игра. Ее
приз — игра «Менеджер»;

Приезжали к нам ребята из

« Космоса». Устраивали соревнова-

ния. Мальчики проиграли в фут-
бол, а девочки выиграли в пионер-

бол.
В конце смены был карнавал.

Ира ШУВАЛОВА.



ДРУГ ДЕТ С ТВА
(Начало да 3-й стр.).

. Никого туда не занесло, и

Сидорыч приуспокоился. На
плесе было тихо. Даже рябь
начинала морщить воду лишь
почти на середине его — ветер

оседал на макушках березок,
негусто росших на сплавинах,

и набирал скорость вновь толь-

ко за серединой плеса.

Павел осторожно слез с носа

лодки на край сплавины, коч-
ка тут же ушла вниз, вокруг
сапог выше щиколоток забле-
стела вода. Он взял шест и

осторожно отошел метра на
два от плеса в середину не-

большого ивового куста. Здесь
было значительно тверже под

ногами — корни всетаки, но

вот сесть, а тем более лечь не

удалось бы — вода была ря-
дом.

...За вечер Павел выстрелил
всего три раза: дуплетом сва-

лил в угон чирка и с первого
выстрела широконоску. И все.
Больше на расстоянии выстре-

ла ни одна утка не пролетела,

может, то же самое было бы
и в тростниках под лесом, но

ведь всегда думается, что хоро-

шо именно • там, где нас нет.

Утром и вовсе Ковалеву не до-

велось выстрелить, и это окон-

чательно испортило ему настро-

ение. У Сидорыча с племянни-

ком оно было не лучше, и в

одиннадцать, доев остатки хар-

чей, они двинулись в обратный
путь, хоть накануне и не на-

страивались возвращаться так

рано. Да, поистине домашняя

дума в дорогу не годится.

«Вот так ждешь год, наде-

ешься, только и дышишь этой
долгожданной зорькой. И на

тебе — поохотились, называет-

ся. Знал бы, что так обер-

нется, взял бы на базе коноэ.

Хрен с ним, что неустойчивое,
за го на буксире хорошо идет, и

осадки нет. Куда хочешь на

нем проберешься. — Думал Па-
вел на обратном пути, лежа на

дне «Казанки» и прислушива

ясь к поплескиваиию воды по

днищу. — Пели повезет, и по

паду на открытие ,на следую

щий год, так и сделаю. Не уга-

даем на пролет, так и винить

некого будет».
Он помог Сидорычу перета

скать вещи с берега, потом

связал шпагатом за ноги алек-

сеевских уток, которых тот ос

тавил при отъезде как бы для

гарантии возвращения, и от-

правился к его дому, даже смут-

но не представляя, что скажет

при встрече.

Но говорить ничего не приш

лось. Алексеев, как и в пятни

цу, храпел на своем диванчике,

неловко запрокинув голову, и

слюна запеклась у него в углу

рта. Так же, как и в пятницу,

одиноко оидела за столом тетя

Маруся.
— Вот, — сказал Ковалев,

— Виктор забыл...
— Спасибо, — тихо ответила

она, мельком глянув на Павла,
и ему показалось, что в гла

зах у нее стояли слезы, но она

не хотела, чтобы кто-то их за-

метил. — Витя сказал, мотор

у него сдал, помпа качать пе

рестала. От нзлучья на букси
ре, мол, притащили. — И

вздохнула, сама не веря в то,

что говорила.

— Да все нормально, — ка

ким то непривычным для себя
извиняющимся голосом сказал

Павел. — Мы так и подумали,

что мотор...

В. ИВАНОВ.

ОБЪЕДИНЕНИЕ
ЛЕНВТОРЦВЕТМЕТ

^ доводит до сведения

предприятий и организаций

В связи с ликвидацией приемного пункта по

улице Карла Маркса, дом № 62а прием отходов и

лома цветных металлов временно прекращен на

период строительства нового приемного пункта. Все
цветные металлоотходы следует сдавать:

1. Алюминий, электродвигатели, кабельную про-

дукцию — по адресу: Ленинград, дорога на Петро-
славянку, дом 5, СП «ЛСТ — Металл».

2. Медную продукцию (отходы меди, бронзы,
электропровода, латунь, цинк, свинец, в том числе

аккумуляторный) — по адресу: Ленинград, ул. Ва-
тутина, 24, «Ленвторцветмет».

1 — 1

Елене Михайловне
НАЗАРОВОЙ

Сердечно поздравляем с днем

рождения и правом ухода на

заслуженный отдых. Желаем
крепкого здоровья, счастья и

благополучия.
Смена Е. В. Гавриловой
цеха ПРАУ-1 СПЗ «Слан-
цы».

Телевидени е

ЧЕТВЕРГ, 18 ИЮЛЯ
6.30 — Утро. 9.00 — «Ни-

колас Никльби». X. ф. 4-я се-

рия. 9.55 — Мультфильм.
10.15 ж— Концерт. 11.00 —

Детский час. 12.00 — ТСН.
12.15 — По сводкам МВД.
12.30 — Док. ф. 14.15 — Те
лемикст. 15.00 — ТСН. 15.15

— «Где-то гремит война». X.

ф. 2-я серия. 16.30 — Мир
увлеченных. 16.45 — Концерт.
17.15 — «Выше радуги». X. ф.
2-я серия. 18.45 — ,..До. 16 и

старше. 19.30 — Телефильм.
20.05 — «Николас Никльби».
X. ф. 4-я серия. 21.00 — Вре-
мя. 21.40 — Концерт. 22.35
— По сводкам МВД. 22.50 —

ОБРАЩЕНИЕ

ко всем организациям и гражданам района

В районе имели место случаи повреждения ли-

ний электропередачи сторонними лицами и органи-

зациями. В соответствии с Указом Президиума
Верховного Совета РСФСР от 24.07.70 г. и Ре-
шением Леноблисполкома от 4.12.1981 г. № 427 лица,

виновные в повреждении высоковольтных сетей, под-

вергаются штрафу: граждане до 30 рублей, должно-

стные лица до 75 рублей, если их действия не вле-

кут за собой уголовной ответственности.

Уплата штрафа не освобождает виновного от

возмещения ущерба в установленном порядке.

3—2

ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ
УЧИЛИЩЕ № 15

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
УЧАЩИХСЯ, окончивших 9 классов, для обуче-

ния по следующим специальностям. Срок обучения 3
года:

МОНТАЖНИК, технологического оборудования,
электросварщик ручной сварки;

ЭЛЕКТРОМОНТЕР не ремонту промышленного

оборудования;
ШВЕЯ.
Срок обучения 1 год 1U месяцев ёез пвлучення

среднего образования:
ЗАГОТОВЩИК верха резиновой обуви;
МОНТАЖНИК, стальных и железобетонных кон-

струкций, каменщик с умением выполнять сварочные

работы.
Срок обучения 10 месяцев.

ПЛОТНИК-СТОЛЯР строительный.
Училище принимает на обучение лиц, имеющих

среднее образование, на все вышеперечисленные спе-

циальности, а также для. получения специальности

ПРЕССОВЩИК-ВУЛКАНИЗАТОРЩИК, срок

•бучения 10 месяцев.

Учащиеся находятся на государственном обеспе-
чении. Успевающие учащиеся получают стипендию

40 рублей. Деньги, заработанные учащимися на про-

изводственном обучении, выплачиваются в размере

50 процентов.

Адрес училища: 188540, Ленинградская обл.,
г. Сланцы, ул. Кирова, дом 18. Телефоны 2-18-80,
2-13-83, 2-22-38.

3—3

Концерт. 23.50 — ТСН. 0.10 дача 3-я.
— Н,- п. ф. 0.40 — «ВИД» фильм
представляет: «Матадор». 1.40
— Фильм-концерт. 2.15 —

«Николас Никльби». X. ф. 4-я
серия.

Вторая программа

7.30 — Телебиржа. 8.00 —

Утренняя гимнастика. 8.15 —

Родники. 8.45 — Искусство ре-

жиссера JI. Хейфец. 10.10 —

«Несерьезный человек». X. ф.

Программа телевидения России
11.30 — 13.30

11.30 — «Идеальный муж».

Спектакль. 12.30 — Камера ис-

следует прошлое «Всадник на

белом коне». Неизвестные стра-

ницы биографии
Г. Жукова. 13.30
Фильм. 1-я серия. 14.35
Концерт.

Программа телевидения России
17.00 — 19.00

17.00 — Грани. 18.00 —

Балетные вариации. Часть 2я.
18.30 — Док. ф. 18.45 —

Парламентский вестник России.
19.00 — НЛО: необъявленный
визит. Передача 13-я. 19.45 —

Концерт. 20.00 — Вести. 20.15
— Спокойной ночи, малыши.

20.30 — Ритмическая гимнас-

тика. 21.00 — Время.

Программа телевидения России
21.40 — 23.15

21.40 — От за от. «После-
словие. 22.10 — ТПО «Респуб-
лика» показывает. 22.25 —

«К-2» на Московском кинофес-
тивале. 22.55 — Реклама.
23.00 — Вести. .23.15 — «Не-
сколько капель». Спектакль.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД
ЧЕТВЕРГ, 18 ИЮЛЯ

7.30 — Здравствуйте! 7.35
— Завтрак бизнесмена. 7.45 —

Час чино. 8.35 — Фильм-кон-
церт. 9.05 — «Емельян Пуга-
чев». X. ф. 2-я серия. 10.30
— Музыка — детям. 11.00 —

«Жизнь и приключения четы-

рех друзей». X. ф. 3-я серия.

11.30 — Телефильм. 12.00
— «Анатомия Японии». Пере-

12.45 — Муз. теле-

13.30 — «Утопия».
14.45 — Док. ф. 15.55 — Те-
лефильм. 16,55 — Муз. теле-

фильм. 17.30 — Телестанция
«Факт». 17.35 — «Жизнь и

приключения четырех друзей».
X. ф. 4-я серия. 18.05 — Теле-
биржа. 18.35 — «Другими
глазами». Кто поможет детям

инвалидам? 19.50 -

прямой эфир. 20.00 — Мульт-
фильм. 20.15 — Реклама.
20.20 — Телестанция «Факт».
20.40 — Реклама. 20.45 —

Спорт, спорт, спорт. 21.00 —

Время. 21.40 — 600 секунд.

22.40 — Реклама. 22.45 —

ТТЦ «Лира». 23.05 — «Мерт-

маршала вый сезон». X. ф, 1-я и 2-я се-

«Паруса». рии. 1.20 — Концерт.

20 июля будут продаваться

поросята (цена 200 рублей) по

адресу: ул. Поселковая, дом 4
(проезд автобусом маршрута

№ 5).

К СВЕДЕНИЮ
НАСЕЛЕНИЯ

В связи с ремонтом линии

сортовых изделий с 17 ию-

ля 1991 года в торговую

сеть будет поступать хлеб
формовой 0,75 грамма 1
сорта.

К СВЕДЕНИЮ
НАСЕЛЕНИЯ

С 1 июля 1991 года або-
нементная плата за пользо-

вание телевизионной антен-

ной согласно решению Лен-
облисполкома № 27-р от

01.91 года повышается до 30
копеек в месяц.

Кооператив «Экран».
2—2

•
V4 ACTKV

МЕХАНИЗАЦИИ
УМ «ЛЕНОБЛРЕМ-

СТРОИ»
срочно требуются

МАШИНИСТ автокрана

на КС-2561,
ВОДИТЕЛЬ на автома-

шину ГАЗ-52 (самосвал). л
Оплата труда повремен-

но-премиальная. Адрес:
ул. Партизанская, 2, теле-

фон 2-23-61. Капарин И. Н.
3—2

•
СЛАНЦЕВСКИИ

МЕЖСОВХОЗНЫЙ
ЛЕСПРОМХОЗ

приглашает на рабэ г

категорийВОДИТЕЛЕЙ
«Д» и «Е»,

ТРАКТОРИСТА на трак-

тор МТЗ-82.
Обращаться: ул. Комсо-

Ленсовет: мольское шоссе, 78, телефон
2-26-75.

3—2

Кино

ВИДЕОЗАЛ ДК СПЗ.
июля — «Звездный кристалл».

Начало в 17.30. «В объятиях
демона». Начало в 19.30.
«Эммануэль -IV». Начало в 21
час 30 минут.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 18

июля — «Звездные войны».
Начало в 16.10, 18.10, 20, 22
часа.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
18 июля — «Найти и смыть-

ся». Начало в 19 часов. «Ког-
да я раздеваюсь». Начало в 21
час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 18 июля — «Бей пер-

вым, Фредди!». Начало в 17,

19, 21 час.

СЛАНЦЕВСКОМУ
КОНСЕРВНОМУ

ЗАВОДУ
срочно требуется

СЛЕСАРЬ по ремонту

оборудования. Зарплата 250
рублей в месяц.

1—1

ДЕТСКОМУ САДУ № 13

требуются
ПОВАР,
ДВОРНИК - САНТЕХ-

НИК (оклад 200 рублей),
ПОДСОБНЫЙ РАБО-

ЧИЙ.
За справками обращать-

18 ся по телефону 2-15-45.
2—2

Классный руководитель,

родители и выпускники 1988
года 86 класса школы № 1
выражают соболезнование
Федоровой Свете по поводу

смерти мамы.

Жильцы дома № Па по

Почтовому переулку выра-

жают глубокое соболезнова-
ние семье Федоровых по по-

воду безвременной смерти

ФЕДОРОВОЙ Валентины
Михайловны.

Классный руководитель и

учащиеся группы 88-БУ-ЗЗД
Сланцевского индустриально-

го техникума выражают глу-

бокое соболезнование Свет-
лане Федоровой по поводу

смерти мамы.

Коллектив завода «Поли-
мер» скорбит по поводу без-
временной смерти ФЕДОРО-
ВОЙ Валентины Михайловны
и приносит свои соболезнова-
ния родным и близким.

Газета
«ЗНАМЯ ТРУДА»

издается по вторникам, -

вредим, четвергам, пятницам
м субботам
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